

内閣参質一九五第三九号

平成二十九年十二月十五日

内閣総理大臣 安倍晋三

参議院副議長 郡司彰殿

参議院議員牧山ひろえ君提出自衛官の採用及び定年に関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。



参議院議員牧山ひろえ君提出自衛官の採用及び定年に関する質問に対する答弁書

一及び二について

平成三十年度概算要求においては、自衛官等の募集環境がより厳しくなることに対応した募集広報・態勢の充実・強化のために必要となる事業に要する経費を要求したところであるが、当該事業の内容及び規模については、現在、政府内で調整中である。

三について

平成二十九年度における自衛官等の募集に係る予算額は約二十二億九千万円であるが、お尋ねの「自衛官一人当たりの採用経費」については、その具体的な範囲が必ずしも明らかではないため、諸外国との比較も含め、一概にお答えすることは困難である。

四について

自衛官（自衛隊法（昭和二十九年法律第百六十五号）第四十五条第一項に規定する自衛官に限る。）の若年定年（防衛省の職員の給与等に関する法律（昭和二十七年法律第二百六十六号）第二十七条の二第一号に規定する若年定年をいう。以下同じ。）については、自衛隊の任務の性格上組織を常に精強な状態に

維持する必要があるため設けているものであり、階級ごとに職務に必要とされる知識、経験、体力等を考慮し、年齢六十年に満たない定年を定めているところである。

五について

お尋ねの「定年を迎える自衛官のうち、若年定年制に基づき退職する者の割合」は、平成二十九年度においては、一佐が約九十五・四パーセント、二佐が約九十四・三パーセント、三佐が約九十八・七パーセント、一尉が約九十八・八パーセント、二尉が約九十七・〇パーセント、三尉が百パーセント、准尉が約九十八・五パーセント、曹長が約九十八・七パーセント、一曹が約九十九・八パーセント、二曹が百パーセント、三曹が百パーセントである。

お尋ねの「若年定年制により退職した自衛官の再任用・再就職の状況」については、平成二十九年度において若年定年に達したことにより退職した自衛官の数は五千二百六十二人であり、このうち百五十九人が再任用されている。また、同年度においては、四千七十二人が防衛大臣による離職後の就職の援助を希望し、三千九百九十五人が再就職を行っている。

お尋ねの「自衛官のライフプランニングに対する防衛省の取組」としては、全国の基地、駐屯地等にお

いて、若年定年により退職する自衛官に対し、できる限り早い時期から生活設計に必要な情報を提供し、自らが生活設計を行うことを支援するための生涯生活設計セミナーの開催等を行つてあるところである。

